#### **DOSSIER VILLES FRIENDLY 2014**



### Grenoble



Du rose aux Verts, la municipalité iséroise reste gay-friendly. Plus, hélas, que l'atmosphère ambiante, où le coefficient de « tolérance ressentie » n'est guère élevé.

**5**e

8e 😰

9e

18<sup>e</sup>

5e 🔝

POLITIQUES PUBLIQUES L'ancienne municipalité, socialiste, était déià un soutien pour les LGBT. et l'arrivée à la mairie d'Éric Piolle (EELV) ne devrait pas faire baisser le niveau, avec un adjoint à l'égalité des droits. La ville connaît deux particularités historiques: c'est là qu'est né le Planning familial, en 1961, et la présence d'un centre d'écoute de Sida info service. La nouvelle municipalité réfléchit à la création d'un centre LGBT qui serait un véritable pôle militant, culturel, d'écoute et de santé.

cette année les vingt ans de Cigale, l'emblématique collectif qui regroupe une douzaine d'associations LGBT. Depuis septembre 2013, le chef-lieu de l'Isère compte une nouvelle association, Grrrenoble Bear, dont le but est d'affirmer l'identité «ours».

d'existence, le festival Vue d'en face est le plus ancien de la région Rhône-Alpes. Chaque année, il propose un panorama

de la production ciné LGBT actuelle avec une vingtaine de films projetés sur une dizaine de jours. Autre point d'orgue de la vie culturelle homo, le festival itinérant Les Femmes s'en Mêlent dont la programmation fait souvent la part belle à des artistes queer.

SOCIABILITÉ La ville compte quelques commerces gays comme le Café Noir ou le Vixen, et aussi deux saunas. Mais la vie nocturne n'est guère folichonne.

# Bordeaux

La 9° ville de France s'est refait une beauté, mais côté LGBT, c'est une belle endormie. Pas sûr qu'Alain Juppé, bien réélu, ait envie d'y changer quoi que ce soit.

POLITIOUES PUBLICUES

Subventions assez faibles
pour l'importance de la ville: 500 euros pour
Contact, et 5000 euros pour Le Girofard,
toutes deux soutenues davantage par le
conseil général et le conseil régional. Parmi
les adjoints au maire, on trouve Marik
Fetouh (Modem), fondateur du premier
centre LGBT local, chargé d'une délégation
ambitieuse: égalité et citoyenneté. Bonne
nouvelle: Édouard du Parc, représentant de
la Manif pour tous en Gironde et conseiller
municipal, n'aura pas de responsabilités ni de
délégation au sein du nouvel exécutif. Autre

point important: la mairie s'est engagée à former son personnel à la lutte contre l'homophobie. Projet innovant: en 2012, le conseil général a soutenu une journée d'études qui a abouti à la publication de *Géographie des homophobies*. Et le Parquet commence à évoluer. Travail également de l'office du tourisme de Bordeaux, sur la création d'un «parcours LGBT» dans la ville.

DYNAMOUS ASSOCIATIVE Associations dynamiques, gravitant autour du Girofar, le centre LGBT en plein centre ville.

Établissements gays à commencer par Le Moyen Âge, plus ancien bar gay de province, ouvert en 1967. Si un nouvel établissement s'est ouvert récemment, La Chupa, il ne reste plus beaucoup de bars gays à Bordeaux à part le Trou Duck ou le Buster (cruising) et trois saunas gays. Et un seul club, le Stereo Klubs.

Cinémarges, consacré au genre et à l'identité sexuelle. Chaque année la Marche des fiertés réunit 5000 à 7000 participants.



## **Angers**

L'ambiance est à la douceur de vivre en Anjou, mais côté milieu gay, c'est plutôt morne plaine.

POLITIQUES PUBLIQUES L'équipe sortante PS avait, bien que tardivement, pris des engagements: lutter dans les services municipaux contre toutes les discriminations, service consacré à la diversité et à l'égalité, formation du personnel. Une volonté manifeste du maire en place depuis 2012, Frédéric Béatse. L'année précédant son départ, il avait participé à la gay pride et avait même tenu le rainbow flag! Mais avec le nouveau maire UMP, Christophe Béchu, catho revendiqué, l'incertitude plane.

13<sup>e</sup>

**12** 

612

(2)9e

@13e

DYNAMOUE ASSOCIATIVE Un local est prêté au centre LGBT par la mairie et géré par l'association Quazar, qui vient de fêter ses 20 ans. Elle propose de l'accompagnement aux victimes d'homophobie, de la prévention et de l'accompagnement santé, et organise chaque année la Marche des fiertés LGBT qui tient son rang, avec 2000 personnes dans les rues d'Angers. Nouveauté: la ville se dote enfin d'une association multisport, GLAM.

SOCIABILITÉ La ville est très catholique mais plutôt tolérante. Pourtant, c'est à Angers que Christiane Taubira s'était fait

traiter de «guenon»... À part deux bars gays, l'Entre 2 et le D'lices, et deux saunas, les lieux communautaires sont rares.

Pas de festival LGBT mais quelques soirées projection organisées par Quazar au cinéma Les 400 Coups. L'association LGBT Tonic's anime une émission sur Radio G.



IUIN 2014 NUMÉRO 200

@tetumag tetu.com

# NUMÉRO